

Tendrá el periódico la forma y tamaño del presente número prospecto, y las condiciones de suscripción y anuncio pueden verse en el lugar correspondiente.

Hemos oído que á una empresa de coches que satisface la cuota que por su industria se le exige en el punto donde radica, se le exige contribucion por la misma industria en otro pueblo de la provincia, fundándose en que la empresa tiene establecida administracion en dicho pueblo.

Creemos que la Excm. Diputacion no aprobará esta segunda tributacion si es cierto el hecho, porque de seguir ese criterio podrían exigírsela en tantos pueblos como administraciones tenga.

Podía ser mas complaciente la Empresa del ferro-carril del Norte con la multitud de personas que en la época veraniega necesitan ir y venir á la estacion de esta Ciudad. No habia de imponerle grandes sacrificios, teniendo el agua tan cerca, el regar el trayecto desde la estacion hasta el puente, donde á las horas de llegada y salida de trenes, los viajeros y sus acompañantes se ven envueltos en una nube de polvo que los carruages levantan lo cual se evitaría por medio del riego.

Rogamos á dicha Empresa que estienda ese servicio que tan poco habia de costarle.

Anteayer por la noche se verificó la inauguracion de los festejos que el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital tiene acordados para la presente temporada veraniega.

El paseo de la Alameda, iluminado con los elegantes candelabros últimamente colocados, con faroles á la veneciana y las arañas del kiosko, presentaba un aspecto fantástico, encantador, favoreciendo la oscuridad y tranquilidad de la noche para que luciera más aquel bello paseo con su indispensable complemento de lindas pollas, mamás, pollos, caballeros y pueblo que en alegre confusion discurría por las calles del paseo desde que los cohetes y bengalas dieran la señal.

A las nueve en punto el elegante kiosko estaba ocupado por la numerosa banda del segundo regimiento de Ingenieros que, á la señal de su Director el Sr. Roig, dió principio al concierto. Un silencio sepulcral permitió que no se perdiera ni una sola nota de la Overture de Suppe, magistralmente interpretada y dirigida, y ejecutada con la afinacion, precision y

buen gusto que se esperaba, lo mismo que las demás partes del programa, que fueron muy aplaudidas.

Prolongóse demasiado, y muchos de los concurrentes hubieron de retirarse, aunque con sentimiento, por lo avanzado de la hora.

Al concierto de ayer noche concurrió tambien muchísima gente que disfrutó escuchando y aplaudiendo escogidísimas piezas, ejecutadas con gran maestría y delicadeza.

Como es difícil que las cosas vengán á gusto de todos, se extraña por los que estaban acostumbrados á disfrutar de los conciertos del mediodía que se hayan suprimido, y por lo que pueda valer, indicamos que verían con gusto la reduccion del programa para los conciertos nocturnos y que al mediodía se ejecutase una parte de ellos.

Se nota tambien que terminan los conciertos demasiado tarde, y conveniria que comenzarán á las ocho y media y que los intermedios fueran mas cortos.

Los viajeros con destino á Miranda y más allá, incluso los de la línea de Bilbao y Navarra, saldrán por tren núm. 6 que pasa por esta á las 7 y 7 m., y los que se dirijan á las estaciones comprendidas entre Irun y Manzanos tomarán el correo, como hasta ahora, para la vía descendente.

No podrán venir en el correo más viajeros que los de Madrid hasta Miranda: los de este punto en adelante incluso las líneas combinadas, llegarán por tren número 13 á las 8 y 59 noche.

Este servicio rige desde el 16 de Julio.

Se han animado extraordinariamente estos dias los establecimientos de baños de la provincia, á los cuales concurre bastante gente en busca de alivio á sus dolencias.

Quéjense muchos de la costumbre de establecer el paseo durante las noches en la calle más estrecha de las que forman el de la Alameda, y pidennos con insistencia que clamemos contra esa costumbre, con el objeto de que la circulacion sea en el salon central, que se presta más al desahogo en el movimiento yendo por un lado del kiosko y volviendo por el otro.

Indudablemente sería muy cómodo colocar las sillas en los costados y frente del kiosko, y disfrutar desde allí, así de los acordes de la música como de la vista de los que pasean; pero la costumbre es ley, y como el público que concurre á ese paseo así la ha hecho y se dirige á donde

sus gustos le llevan, difícilmente conseguirán su deseo los que claman contra ella mientras los paseantes no se presten á modificarla. Por nuestra parte nos limitamos á exponer las quejas respetando la voluntad de cada cual.

Esta mañana ha caído á la vía desde un coche del tren correo en el túnel de Andoain un niño de un guardia civil que venia en él. Afortunadamente no ha sufrido mas que un ligero rasguño y el susto consiguiente.

Nuestros colegas bilbainos refieren los estragos causados por una manga de agua caída el domingo último por la parte de Mena y las Encartaciones.

El Cadagua experimentó una crecida repentina y extraordinaria, inundando las vegas de Zorroza, que han quedado convertidas en un pantano. El río ha arrasado puentes, tierra, yerba, ovejas, buyes y hasta árboles, destruido casas y puesto en peligro la vida de muchas personas. El *hurac-bat* dice que hay algunas desgracias personales que lamentar.

Nuestro corresponsal de Madrid nos dice lo siguiente:

Al decir de personas bien informadas, en el Consejo de Ministros celebrado ayer tarde en el palacio de la presidencia, el Sr. Fernando Calderon Collantes espuso á la consideracion de sus compañeros de Gabinete las declaraciones que en la sesion del doce del corriente hizo el diputado Sr. Perez San Millan sobre el lecho que imputó al marqués de Campo y al magistrado del Tribunal supremo D. Emilio Bravo y que tanto llamó la atencion pública. El Gobierno parece que tomó el acuerdo que en su concepto correspondia y acerca del que se guarda profunda reserva; pero se asegura que tendrá inmediato cumplimiento. En tal concepto se dice que se ha mandado instruir expediente en averiguacion de los hechos denunciados por el Sr. Perez para en su vista proceder á lo que haya lugar. El asunto ha despertado tal interés que hasta el lunático de «Los lunes del imparcial» en su número de hoy le dedica un artículo humorístico que ha sido muy leído y celebrada las ocurrencias que entraña en los psillos del Congreso. Con esto y con los comunicados que publicó ayer y hoy de los Sres. marqués de Campo y Perez San Millan, dicho periódico ha conseguido que en los gabinetes de lectura y entre sus habituales lectores se busquen con afa algunos ejemplares. Las exequias que el Gobierno celebrará el 17 del actual en la iglesia de San Francisco por el alma de la Reina D.<sup>a</sup> Mercedes será un acontecimiento no visto en Madrid hace muchos años, á juzgar por los grandes preparativos que se hacen. Las papeletas de entrada son solicitadas por una multitud de personas. Dicen los que pasan por bien informados que el Ministro